

Collection : Avila Leblanc, Municipalité des Îles-de-la-Madeleine

Porteur : Avila Leblanc, de Gros-Cap

Collecteur : François Turbide

Année : 1984

AL53- L'enclume

---

1 Une bonne fois, là, je ne sais pas si c'était à l'est ou à ouest, c'est Simon Petitpas, on l'appelait  
2 Sam Petitpas, lui. Ah! tous les gars le connaissent, puis ils étaient chums (camarades). Il était  
3 comique. Puis une fois, bien c'était une journée de vent, puis des *Narichâque* (Arichat) qui  
4 étaient descendus, puis ils étaient sur le cap après manger des fraises. Les gars s'amusaient à  
5 faire un tour de force, il s'agissait de pogner une enclume par le bout, puis la lever de terre. Bien  
6 il y en avait plusieurs (inaudible), il y en avait plusieurs des Îles (inaudible). Puis Simon Petitpas  
7 essayait, pourtant il disait : « j'ai autant de force comme n'importe qui, comment ça se peut se  
8 faire? » Ça fait qu'il y avait des mousses, il a dit à un mousse, il a dit : « va voir sur le cap, puis dis  
9 au gros noir qui est là, dis-lui qu'il vienne ici, que j'ai affaire à lui. » Le vieux m'a dit que c'était  
10 un appelé Rémi Leblanc, il croyait que c'était un Leblanc, en tout cas. Il a dit : « Rémi, soulève-  
11 moi cette enclume-là. » Il a attrapé l'enclume par le bout puis il l'a levée à l'horizontale de  
12 même, ensuite il s'en a été. Ils ont voulu le faire répéter son exploit, il n'a pas... non, il s'en a été  
13 manger des fraises. Une force épouvantable. C'était Xavier Cyr qui me contait ça, mais mon père  
14 était là.